



FEMME POLITIQUE, FEMME DE LETTRES, MILITANTE FÉMINISTE

Née le 25 janvier 1893 à Arras et morte le 26 mai 1983 à Paris, Louise Weiss est une journaliste, femme de lettres et femme politique engagée pour la paix, l'Europe et la participation des femmes à la vie politique, doyenne des députés au Parlement européen de 1979 à 1983.

Issue d'une famille bourgeoise républicaine et laïque, elle obtient contre l'avis de son père son agrégation de lettres. Diplômée d'Oxford, elle se tourne vers le journalisme (*Le Radical*, *Le Petit Parisien*) et s'engage en faveur d'une Europe pacifiste, participant à la fondation de *L'Europe nouvelle* en 1918, revue de géopolitique qu'elle dirige de 1922 à 1934.

Elle défend le droit de vote des femmes et leur participation à la vie politique, fonde en 1934 l'association "La Femme nouvelle" sur le modèle des suffragettes anglaises et américaines. Elle se présente symboliquement à plusieurs élections et multiplie les actions ironiques et spectaculaires afin d'attirer la presse, distribuant des bouquets de myosotis (*forget-me-not* en anglais) aux députés et des chaussettes aux sénateurs, avec l'engagement de les reprendre même si le droit de vote des femmes est accordé.



Portrait de Louise Weiss de face, Paris, Aaron Gerschel, entre 1914 et 1920, Bibliothèque Marguerite Durand, Paris, 099 B189.

Engagée dans la Résistance pendant la Seconde Guerre mondiale, elle couvre le procès de Nuremberg en tant que journaliste. En 1979, elle est élue députée européenne et entre au Parlement en tant que doyenne. En 1999, le nouveau siège du Parlement européen est nommé en son honneur.

**“ À MON IDÉE, POUR RÉUSSIR, IL
FALLAIT JETER LE FÉMINISME DANS
L'ARÈNE DE L'ACTUALITÉ ”**

Combats pour les femmes, 1934-1939, Paris,
Albin Michel, 1980, p.21.